

Presentación de la Agenda 21 Local

VILLANUEVA DE LA CAÑADA EN LA LISTA DE CIUDADES A21

- Conseguir un desarrollo más sostenible es el objetivo principal de la Agenda 21 Local.
- El alcalde, Luis Partida, solicita la participación en el proyecto de ciudadanos, empresas e instituciones ubicadas en el municipio.

Vva. de la Cañada, 5 de junio.- El alcalde de Villanueva de la Cañada, Luis Partida, ha clausurado hoy, Día Mundial del Medio Ambiente, el acto de presentación de la Agenda 21 Local. Se trata de un proyecto estratégico que el Ayuntamiento pone en marcha tras la aprobación en pleno, el pasado mes de noviembre, de la denominada Carta de Aalborg y por tanto, de la adhesión del municipio a la Red Europea de Ciudades Sostenibles.

“Este es un proyecto que viene a reforzar nuestra apuesta por el desarrollo sostenible. Un planteamiento en el que el Ayuntamiento de Villanueva de la Cañada lleva trabajando desde 1979. Entonces tuvimos claro que sólo con un desarrollo urbanístico equilibrado, de baja densidad por hectárea, podríamos garantizar la calidad de vida de nuestros ciudadanos. Es un desarrollo urbanístico, previsor en lo que a servicios y equipamientos se refiere y por encima de todo, respetuoso con el entorno natural, con el medio ambiente”, destacó el regidor.

El acto, celebrado en el Centro Cívico El Molino, ha reunido a concejales de la Corporación Municipal, representantes de la Consejería de Medio Ambiente de la CM y del Parque Regional de la Cuenca Media del Guadarrama así como a personalidades del ámbito universitario -como el rector de la Universidad Alfonso X El Sabio, José Domínguez de Posada-, directores y docentes de centros educativos, responsables de instituciones y asociaciones del municipio.

Objetivos

Los objetivos de la implantación de la Agenda 21 Local son entre otros: reducir al



mínimo el consumo de recursos espaciales y naturales; racionalizar y gestionar de forma eficiente los flujos urbanos; proteger la salud de la población urbana; garantizar la igualdad de acceso a recursos y servicios así como mantener la diversidad cultural y social.

El fin último de la Agenda 21 Local es conseguir un desarrollo sostenible, es decir, hacer compatible el progreso con el respeto al medio ambiente. Su implantación conlleva para la población beneficios como la integración de la naturaleza en la ciudad y su área de influencia; la mejora de la calidad del aire; el desarrollo de tecnologías limpias y la adopción de sistemas de gestión de residuos que sean operativos o la mejora de la calidad de agua así como la reducción de su uso inadecuado.

Un municipio más *vivable*

Durante el acto, se han presentado los estudios sobre la situación medioambiental del municipio, realizados por la consultora Auditores de Energía y Medio Ambiente (AUDEMA) y la Escuela Politécnica Superior de la Universidad Alfonso X El Sabio. “En ellos, se nos plantea un nuevo reto: seguir trabajando como hasta ahora para conseguir un municipio más *vivable* y reforzar muchas de las actuaciones ya emprendidas”, destacó el regidor villanovense, Luis Partida.

El consistorio ha llevado ya a cabo numerosas actuaciones encaminadas a garantizar la sostenibilidad: tratamiento de residuos, reducción del consumo energético en el alumbrado público o la aplicación de bonificaciones en el Impuesto sobre Vehículos de Tracción Mecánica (reducción del 50% de la cuota a todos aquellos ciudadanos que utilicen vehículos que consuman biocarburantes) y en el Impuesto sobre Construcciones, Instalaciones y Obras (reducción del 50% del importe cuando se incorporen a dichas obras sistemas que permitan el aprovechamiento térmico o eléctrico de la energía solar), etc.

Futuro inmediato

A estas actuaciones, se suman nuevas iniciativas en materia de residuos, agua y energía. Con respecto a los **residuos**, a partir de septiembre, se potenciará la recogida selectiva de césped procedente de las zonas verdes públicas y de los jardines privados. Por otro lado, se va a iniciar la recogida, puerta a puerta, de papel



y cartón en los comercios y la recogida selectiva de vidrio en el sector de la hostelería. Para esto último, se van a sustituir los igloos próximos a los negocios por otros contenedores con pie hidráulico y boca ancha que permitirán descargar de forma rápida, cómoda y segura los residuos de vidrio. Con ambas iniciativas, el consistorio espera recoger un mayor número de toneladas de dichos residuos que serán tratados y reciclados. Además se van a instalar más contenedores de recogida de papel y vidrio, que se sumarán a los 150 ya repartidos por distintos puntos del municipio.

En cuanto al **agua**, en breve comenzarán las obras para la instalación de las canalizaciones que van a permitir el riego de las zonas verdes públicas con agua reutilizable, fruto del convenio suscrito entre el Ayuntamiento y el Canal de Isabel II en el marco del Plan Depura de la Comunidad de Madrid.

En lo que a reducción del **consumo energético** se refiere, de forma paulatina se están sustituyendo las luminarias del alumbrado público por otras de bajo consumo. Un sistema que será instalado también en el alumbrado de los nuevos sectores urbanísticos. En este sentido, también se va a proceder a la remodelación del campo de fútbol municipal que contará, a partir de ahora, con placas de energía solar con las que se calentará el agua de los vestuarios. Está prevista también la construcción de un gaseoducto de Gas Natural, menos contaminante, junto a la Planta de Compostaje y la instalación de sistemas ahorradores de energía será valorado favorablemente a la hora de adjudicar la construcción de viviendas públicas.

Colaboración ciudadana

Durante su intervención, el regidor villanovense, Luis Partida, solicitó la colaboración de los ciudadanos, empresas e instituciones ubicadas en el municipio. “Sin su participación difícilmente conseguiremos los objetivos propuestos. Con solo modificar algunos de nuestros hábitos diarios - usando un poco menos el vehículo privado, cerrando los grifos o apagando las luces cuando no las necesitamos- podemos, sin duda, contribuir a implantar la Agenda 21 Local”.

De esa estrategia, forma parte la denominada Agenda 21 Escolar que tiene como finalidad sensibilizar, educar y capacitar a la comunidad educativa: alumnos, profesores y padres. En el proyecto ya ha comenzado a trabajar uno de los centros

educativos del municipio y desde el Ayuntamiento se anima al resto de los colegios a participar en la iniciativa.

Bolsas de papel reciclado

La presentación de la Agenda 21 Local constituye el acto central del calendario de actividades programadas por el Ayuntamiento, a través de sus distintas Concejalías (Medio Ambiente, Servicios Urbanos, Participación Ciudadana, Educación, Cultura, etc.) para conmemorar el Día Mundial del Medio Ambiente y que se vienen desarrollando desde el mes de mayo: talleres infantiles, conferencias y un concurso para la población escolar que premiará a quienes más y mejor reciclen. La Agencia de Desarrollo Local también va a repartir durante estos días más de un millar de bolsas de papel reciclado para que los consumidores puedan transportar las compras en bolsas ecológicas.

Senda ecológica

Por otro lado, los alumnos de Primaria que participan en junio en las actividades de Educación Vial, organizadas por la Policía Local realizarán excursiones en bicicleta por la senda ecológica que discurre a través del llamado Camino de Madrid, dentro del Parque de la Cuenca Media del Guadarrama. Esta senda ecológica es una actuación más del consistorio villanovense dirigida a preservar el entorno natural del municipio y darlo a conocer a los ciudadanos.